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第 2 回長崎県がん診療連携拠点病院研修会 
（アンケート調査結果） 

 
開催日 平成 23 年 11 月 8 日（火） 
時 間 19：00～ 
場 所 長崎大学医学部良順会館 1 階専斎ホール 
出席者 60 名 回答者 24 名 
出席者の内訳 

 大学病院 長 崎 市 民

病院 
長 崎 医 療

センター 
健 保 諫 早

総合病院 
長 崎 原 爆

病院 
他施設 

医師 20 名 15 名 0 名 1 名 2 名 1 名 1 名 
薬剤師 4 名 4 名 0 名 0 名 0 名 0 名 0 名 
看護師 22 名 21 名 0 名 0 名 1 名 0 名 0 名 
放射線技師 9 名 4 名 0 名 2 名 3 名 0 名 0 名 
事務職員 5 名 2 名 2 名 1 名 0 名 0 名 0 名 

 
～今回の講演の内容について～ 

特別講演「食道がんに対する化学放射線療法～集学的治療による治療成績向上を目指して～」 
 
① よかったところ 

・放射線治療が開始された際の注意点など知ることができ、今後患者さんへ説明、指導を行う際の看

護実践に活かしていきたいと思った。（看護師） 
・貴重なお話を聞くことができました。（事務職員） 
・JCOG の臨床試験を中心に、これまでの経過を踏まえた今後の方針が良く分かった（医師） 
・改めて副作用や治療を聞けた。（看護師） 
・放射線治療の講演を今まで聴く機会がなかったので、大変勉強になった。（医師） 
・エビデンスに基づく標準治療が明確で分かりやすかった。（看護師） 
・多岐に亘る内容で勉強になった。（医師） 
・内容がとても具体的だった。（医師） 
・放射線化学療法の進め方が分かった。（薬剤師） 
・軽快なテンポで分かりやすかった。（医師） 
・臨床試験に関するまとめを分かりやすく示してあった。（医師） 
・重要なポイントが分かりやすかった。（医師） 
・内容に臨床試験が多く入っていた。（医師） 
・論文の裏を教えてもらった。 
・EBM に基づいて知識が整理出来て良かった。（医師） 
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② 気になったところ 
・内容が Dr.向けで難しかった。（看護師） 
・FP 療法のみしか話が無かったので、他の抗がん剤についても知りたかった。（薬剤師） 
・資料の字が小さくて見えない。（医師） 
 

③ 講演に対する要望 
・看護師やコメディカル向けの研修も可能ならして欲しい。（看護師） 
・FP の P の代わりにネダプラチンを使ったデータも知りたかった。（薬剤師） 
・今後も多数開いて頂けたら有難い。（医師） 
 

次回の講演で希望すること 
・他院にも研修会のアナウンスをして欲しい。（医師） 
・開始時間を少し遅らせて欲しい。19 時では間に合わない。（医師） 
・乳がんの化学療法についての話を希望（医師） 
・がん別治療、有害事象について土日だともっと多数参加できるのでは。（看護師） 
 

がん診療センターに対する要望 
  ・研修会の案内をもっとした方が良い。（医師） 


